

淡江大學 1 1 1 學年度第 2 學期課程教學計畫表

課程名稱	德文 (二)	授課 教師	楊文敏 YANG, WEN-MIN
	GERMAN (II)		
開課系級	外國語文二 A	開課 資料	實體課程 必修 下學期 2學分
	TNUQB2A		
課程與SDGs 關聯性	SDG4 優質教育		
系 (所) 教育目標			
<p>一、運用外語與國際交流互動。</p> <p>二、掌握語言文字之美，準確運用文字表達。</p>			
本課程對應校級基本素養之項目與比重			
<ol style="list-style-type: none"> 1. 全球視野。(比重：30.00) 2. 資訊運用。(比重：10.00) 3. 洞悉未來。(比重：5.00) 4. 品德倫理。(比重：5.00) 5. 獨立思考。(比重：5.00) 6. 樂活健康。(比重：5.00) 7. 團隊合作。(比重：10.00) 8. 美學涵養。(比重：30.00) 			
課程簡介	<p>歡迎沒修過德文的同學來上課!</p> <p>本課程雖名為德文(二)，但歡迎從沒學過德文的同學來修，因第一堂會稍複習，之後的課程也都適合初學者。</p> <p>希望本課程能讓初學德文的同學在短時間內學會重要的日常會話，以便到德國作短期旅行或打好德文基礎，使能多一外語專長，可用德文查專業知識，甚至能到德語國家與歐盟深造。</p> <p>內容主要是描述物和景、等公車、在咖啡廳，形容詞、在城裡、在郊外與否定用法和自我介紹等...</p>		

Students who have not studied German are welcome to come to class!
 Although this course is called German (2), you are welcome to never learn it
 German students come to study, because the first lesson will be reviewed a bit,
 The following courses are also suitable for beginners.
 I hope this course will help beginners in German to learn in a short time
 Important daily conversation for a short trip to Germany
 Or lay a good foundation in German, and enable one more foreign language expertise,
 German expertise is available, and you can even study in German-speaking countries and the European Union.

本課程教學目標與認知、情意、技能目標之對應

將課程教學目標分別對應「認知 (Cognitive)」、「情意 (Affective)」與「技能(Psychomotor)」的各目標類型。

- 一、認知(Cognitive)：著重在該科目的事實、概念、程序、後設認知等各類知識之學習。
- 二、情意(Affective)：著重在該科目的興趣、倫理、態度、信念、價值觀等之學習。
- 三、技能(Psychomotor)：著重在該科目的肢體動作或技術操作之學習。

序號	教學目標(中文)	教學目標(英文)
1	1 增加字彙、加強文法 2 聆聽大意及特定資訊之能力 3 分析文章結構 4 培養文章鑑賞能力 5 學習各國文化 6 培養獨立思考能力	1 improve grammar and vocabulary 2 listening for main ideas and for specific information 3 develop the ability to analyze the structure of an article 4 strengthen the appreciation of written texts 5 learn different cultural themes 6 develop independent thinking ability
2	1 增加字彙、加強文法 2 聆聽大意及特定資訊之能力 3 分析文章結構 4 培養文章鑑賞能力 5 學習各國文化 6 培養獨立思考能力	1 improve grammar and vocabulary 2 listening for main ideas and for specific information 3 develop the ability to analyze the structure of an article 4 strengthen the appreciation of written texts 5 learn different cultural themes 6 develop independent thinking ability
3	1 增加字彙、加強文法 2 聆聽大意及特定資訊之能力 3 分析文章結構 4 培養文章鑑賞能力 5 學習各國文化 6 培養獨立思考能力	1 improve grammar and vocabulary 2 listening for main ideas and for specific information 3 develop the ability to analyze the structure of an article 4 strengthen the appreciation of written texts 5 learn different cultural themes 6 develop independent thinking ability

4	1 增加字彙、加強文法 2 聆聽大意及特定資訊之能力 3 分析文章結構 4 培養文章鑑賞能力 5 學習各國文化 6 培養獨立思考能力	1 improve grammar and vocabulary 2 listening for main ideas and for specific information 3 develop the ability to analyze the structure of an article 4 strengthen the appreciation of written texts 5 learn different cultural themes 6 develop independent thinking ability
5	打好德文基礎，為各類產業培養具有德文能力的精實人才或到德語國家與歐盟深造。	Prepare for the German test A1, A2 and B1 as the goal, lay a good foundation in German, and serve various industries Cultivate solid talents with German ability, or go to German-speaking countries and the European Union for further study.
6	準備德語檢定A1、A2及B1考試為目標，打好德文基礎，為各類產業培養具有德文能力的精實人才，或到德語國家與歐盟深造。	Prepare for the German test A1, A2 and B1 as the goal, lay a good foundation in German, and serve various industries Cultivate solid talents with German ability, or go to German-speaking countries and the European Union for further study.
7	準備德語檢定A1、A2及B1考試為目標，打好德文基礎，為各類產業培養具有德文能力的精實人才，或到德語國家與歐盟深造。	Prepare for the German test A1, A2 and B1 as the goal, lay a good foundation in German, and serve various industries Cultivate solid talents with German ability, or go to German-speaking countries and the European Union for further study.

教學目標之目標類型、核心能力、基本素養教學方法與評量方式

序號	目標類型	院、系(所) 核心能力	校級 基本素養	教學方法	評量方式
1	技能		12345678	講述、討論、發表、實作、體驗、模擬	測驗、作業、實作
2	技能		12345678	講述、討論、實作、體驗、模擬	測驗、作業、討論(含課堂、線上)
3	認知		12345	講述、討論	測驗、作業、討論(含課堂、線上)、實作
4	認知		123457	講述、討論、發表、實作、體驗、模擬	測驗、作業、討論(含課堂、線上)
5	認知		1235	講述、討論、模擬	測驗、作業、報告(含口頭、書面)
6	認知		12345	講述、討論、發表	測驗、作業、討論(含課堂、線上)、報告(含口頭、書面)
7	認知		123457	講述、討論、發表、模擬	測驗、作業、討論(含課堂、線上)、報告(含口頭、書面)

授課進度表

週次	日期起訖	內容 (Subject/Topics)	備註
1	112/02/13~ 112/02/19	德文字母.發音 das Alphabet	

2	112/02/20~ 112/02/26	那(這)是什麼? Was ist das?(第二課L2)	
3	112/02/27~ 112/03/05	放假	
4	112/03/06~ 112/03/12	一個城市, 一個鄉村 Eine Stadt, ein Dorf	
5	112/03/13~ 112/03/19	YouTube 影片 20 形容詞 20 Adjektive	
6	112/03/20~ 112/03/26	德文文法: 冠詞 Grammatik: Der Artikel	
7	112/03/27~ 112/04/02	來自德國的圖片 Bilder aus Deutschland	
8	112/04/03~ 112/04/09	春假	
9	112/04/10~ 112/04/16	Youtube 影片 Deutsch lernen: 17 einfache Verben im Kontext	
10	112/04/17~ 112/04/23	期中考試週	
11	112/04/24~ 112/04/30	德國影片欣賞 einen Film ansehen	
12	112/05/01~ 112/05/07	Die Stadt Frankfurt 法蘭克福	
13	112/05/08~ 112/05/14	德文文法: 否定句 Grammatik: Die Negation (Verneinung)	
14	112/05/15~ 112/05/21	Youtube 影片 Deutsch lernen mit Harry: Im Kaufhaus einkaufen 和哈利學德文: 在百貨公司購物	
15	112/05/22~ 112/05/28	YouTube 影片 entschuldigung ich muss jetzt gehen Deutsch lernen - A1 / sich vorstellen / Learn German - A1 Introducing yourself 對不起 我必須走了 自我介紹	
16	112/05/29~ 112/06/04	YouTube影片 Deutsche Modalverben: mögen, möchten & wollen +Essen & Trinken - German for children 德文助動詞 喜歡, 想要 &要+吃 &喝	
17	112/06/05~ 112/06/11	期末考口試	
18	112/06/12~ 112/06/18	期末考試週	
修課應 注意事項	希望同學能準時上課, 不隨便缺席, 上課認真. 主動, 能預習和複習教材.		
教學設備	電腦、投影機		
教科書與 教材	Passwort Deutsch 1, Kurs und Übungsbuch, Ulrike Albrecht u.a. Ernst Klett Sprachen, Stuttgart 或走遍德國(初級)學生用書+練習手冊 外語教學與研究出版社 studio 21 A1, Das Deutschbuch, Deutsch als Fremdsprache, Cornelsen		
參考文獻	Netzwerk neu Delphi(Hörverständnis) DaF kompakt A1		

批改作業 篇數	1 篇 (本欄位僅適用於所授課程需批改作業之課程教師填寫)
學期成績 計算方式	◆出席率： 5.0 % ◆平時評量：15.0 % ◆期中評量：40.0 % ◆期末評量：40.0 % ◆其他〈 〉： %
備 考	「教學計畫表管理系統」網址： https://info.ais.tku.edu.tw/csp 或由教務處 首頁→教務資訊「教學計畫表管理系統」進入。 ※不法影印是違法的行為。請使用正版教科書，勿不法影印他人著作，以免觸法。